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【环球时报驻美国特约记者 郑可 环球时报记者 邢晓婧 涂蕾 丁雅栀 李炫旻 尹野平
】编者的话：今年两会政府工作报告多次提到，更大力度吸引和利用外资。多家外
媒表示，两会上中国通过提出放宽外资市场准入条件等举措，坚定地希望加大对外
国投资者的吸引力。国内外经济学家、咨询机构认为，稳定和提振外资信心将成为
今年政府的工作重点，中国必将为在华外企提供更多商机。中央经济工作会议后，
两会再提扩大吸引外资，无疑为外企未来在华发展注入一针“强心剂”，多家跨国
企业接受《环球时报》记者采访时表示，看好两会后中国的投资营商环境，将会持
续加大对华投入。未来中国如何为外资营造更优越的投资环境？外资企业从今年两
会看到哪些中国机遇？未来将在哪些领域加大对华贸易投资呢？

多措并举提振外企信心

“政府工作报告释放出强烈的信号，即稳定外国投资和增强外国投资者的信心将是
今年政府的优先事项。”香港《南华早报》援引保银资产管理有限公司首席经济学
家张志伟的话称。

中国自由贸易试验区临港新片区（视觉中国）

外资企业看好中国市场的背后，体现出的是对中国这艘经济“巨轮”行运稳定，成
为疫情后全球为数不多发展向好的主要经济体的认可。根据政府工作报告，今年我
国把国内生产总值的预期目标定在增长5%左右，这无疑为外企在华发展吃下一颗
“定心丸”。

“中国今年5%的经济增长预期目标对国际贸易和外商投资是一个积极信号。”中
国英国商会回复《环球时报》时称，“从中国GDP增速的历史预测和国际货币基金
组织今年5.2%的预测目标来看，这一目标是现实的，也是可以实现的。”富达国际
投资分析师格雷汉姆·史密斯表示，中国政府将今年经济的增长目标定在5%，意味
着中国很可能是2023年出现经济加速增长的少数几个国家之一，并有可能帮助全球
其他国家和地区摆脱今年的经济脆弱和增长乏力。

新领域成投资关键词
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“到目前为止，西方在新冠疫情对经济造成冲击后并未出现反弹，而中国经济有望
成为释放被压抑消费需求的下一片沃土。”富达国际投资分析师格雷汉姆·史密斯说
。正是看到中国投资环境和消费市场的广阔前景，不少外企加大对华投入力度。

优衣库相关负责人对《环球时报》记者表示，未来，优衣库将继续加大在华投资，
以每年80—100家新店的速度持续投资加码，并将进一步开拓下沉市场，进入三四
线城市，与当地的商圈合作共赢，促进当地商业活力，助力实体经济高质量发展。
“中国市场在全球美妆行业占据重要地位。”爱茉莉太平洋相关负责人告诉《环球
时报》记者，中国化妆品市场的前景广阔，到未来的很长一段时间都将是化妆品行
业的黄金发展阶段。

多家外资企业和机构在与《环球时报》记者的沟通中表示，从两会政府工作报告中
，看到了未来在华发展的新机遇。

政府工作报告指出，“五年来，我们加强生态环境保护，促进绿色低碳发展。”施
耐德电气执行副总裁、中国及东亚区总裁尹正告诉《环球时报》记者，未来，随着
中国有序推进碳达峰、碳中和进程，绿色低碳将成为经济发展的主旋律之一。“以
数字化为代表的领先技术，将加速推进各个产业的绿色转型，而重点领域的节能减
碳和升级，将带来广阔的市场机遇和澎湃的发展动力。”尹正表示，施耐德电气未
来将长期坚持在华投资。此外，在“中国中心”的机制下，还将不断加码研发投资
，强化本地创新能力。波士顿科学大中华区总裁张珺表示，今年两会特别提出要“
保障基本民生”“兜牢民生底线”，让我们看到通过专业教育培训，助力优质医疗
资源下沉，提高基层医疗卫生服务能力发展的广阔前景。

求索创投的管理合伙人陈中表示，随着中国投资大门打开，聪明的投资者意识到他
们不能“把所有的鸡蛋放在一个篮子里”。“我们将看到更多对中国具有战略意义
的新领域投资，例如量子计算、人工智能和半导体”。中国欧盟商会发给《环球时
报》关于今年两会的声明中称，中国应将政策聚焦高科技产业，特别是促进技术创
新上。欧洲企业在这一领域可以发挥关键作用，在开放的市场和公平的竞争环境中
，它们可以带来急需的竞争。中国英国商会回复《环球时报》时称，在华英国企业
在绿色发展、科技创新、医疗保健等广泛领域拥有巨大潜力，这些领域也是英国企
业的强项，与中国对可持续发展和高质量发展的关注相吻合。“我们相信，鉴于中
英两国各自的‘净零’目标，双方在这些领域有极好的合作机会。”
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